
San Carlos, 5 de julio del 2007.

Compañero:

Con esperanza recibí  tus líneas el lunes pasado por la tarde, dejé su

lectura para la noche y antes de hacerlo me enteré que mediáticamente ya se le

titulaba como de frenteamplista a frenteamplista. No podré ser breve, la

diversidad de temas que planteas, merece un análisis profundo, porque hacen a

las cuestiones de gobierno, no alcanzo en el momento a comprender tu premura

de solucionar  superficialmente en tres días lo que hace dos años que venimos

planteando como alternativas.

Retomando algún párrafo arriba, mi respuesta será obviamente de

frenteamplista a frenteamplista.

Cometes un error al dirigir tus inquietudes en primera persona, pertenezco

a un grupo de leales compañeros que nunca me abandonaron, que no los sedujo,

el poder, el dinero y los cargos;  que han hecho de la coherencia un camino.  El

grupo de personas del que hablo, van más allá de Cabildo, es una corriente de

opinión dentro del Frente Amplio entre los cuales cito al Ingeniero Gastón Pereira

y su grupo, a compañeros de la 1001, y otros que han ido sumándose día tras día.

Es que esto compañero, no es personal, no es entre tú y yo, es en todo caso

entre visiones políticas y estratégicas diferentes, respeto por las formas y por los

procederes.

A tres meses de silencio, de la última y rica reunión que mantuvimos en tu

despacho con otros compañeros, como siempre a último momento nos sacas

apurados cuando vas a rendir cuentas de tus dos años de gestión  frente al

municipio de Maldonado.

Insistes compañero en cinco proyectos llamados “estratégicos”, algunos de

ellos solo de papel, título y subtítulo son lo que tenemos, con los que te has

involucrado fuertemente.

Con una mirada desde la izquierda, lo que para nosotros han sido las

prioridades a través del tiempo, te diré que en esta etapa, se deberían dirigir  los

recursos económicos hacia otros destinos. En tu ansiedad por llevarlos adelante,

das por discutido lo que en la comisión especial creada por la Agrupación de

Gobierno no ha podido todavía ser discutido en profundidad y ha dejado más

dudas que certezas.

La realidad social que me planteas y que hemos soñado con solucionar, no

tendrá arreglo solo desde nuestro departamento; necesitamos sensibilizar,

informar, y sacudir el árbol para que el gobierno nacional tenga una mirada

especial para el lugar por donde entra mayor riqueza a nuestro país, por donde



las contradicciones duelen y las estructuras sanitarias, educacionales, de vivienda

y seguridad se ven desbordadas frecuentemente.

Si el Intendente de Maldonado, sacudiera al árbol, nos tendría a su lado

buscando logros para nuestra gente.

Te refieres después a que hemos cuestionado la transparencia de tu

gobierno y con picardía dices junto al Partido Nacional, en realidad solo hemos

expuesto públicamente tus procedimientos y los de tu gabinete en diversas áreas,

SATENIL, Casetas de guardavidas, hechos ocurridos en Cultura, etc., es la gente la

que juzgará la forma y los procederes.

No puedo cerrar este capítulo, sin recordarte que fue Mauro, uno de tus

mejores directores el que cuestionó públicamente áreas deficitarias de tu gestión

y también de la transparencia y estuvo a punto de renunciar. Argumentar que son

inventos de la prensa, no sería ser fiel, a la verdad.

Me planteas que alguien de nuestro grupo o afín, es decir, de nuestra

confianza ocupe la dirección de Auditoría Interna, aunque lo intente, no puedo

comprenderte.

Dejaste ir a uno de los compañeros frenteamplistas con más conocimiento y

experiencia, a uno de los compañeros que más sabía de municipio, a uno que te

hubiera aconsejado bien por su don de gente, y su probidad, al renunciante

compañero Oscar Torielli, que denunció los hechos de cultura y al que nunca

quisiste escuchar. En su carta renuncia te decía: “lamentablemente en esta

última tarea no tuve el respaldo que esperaba. Estoy convencido que asegurar la

transparencia y actuar con energía frente a las irregularidades es la mejor forma

de defender y consolidar este gobierno. Sin embargo, con mucha pena, pude

comprobar que se sigue dando lo que ya viví en todas las administraciones

anteriores y es que, por gruesas que sean las faltas, la dureza en reprimirlas es

inversamente proporcional a la amistad o a la cercanía política con los

involucrados.”

Me propones también un lugar en el gabinete, ¿te parece compañero que

con eso solucionamos la profundidad de nuestros problemas? Cómo podría,

mágicamente, cambiar los problemas de gestión que acucian a tu gobierno, te

consta y te lo hemos demostrado que no es eso lo que queremos, no es un tema

de cargos, queríamos sí respeto, porque nos lo ganamos trabajando por el Frente

Amplio en la calle todos los días, fraternidad y no insultos ante la discrepancia,

verdadera participación y no meros espectadores, que obsecuentemente digan si,

a todo lo que viene del ejecutivo comunal.

Compañero, ya nos conoces somos coherentes, librepensadores, y tratamos

de hacer del sentido común una práctica cotidiana, somos frenteamplistas



discutidores, de los que yo pensaba habían más, por lo menos en nuestro

departamento.

Dos años han pasado de tu administración y de tu gabinete; nunca en

ningún momento, reunión tras reunión, nunca y perdona que lo repita, nunca te
hiciste eco de nuestros planteos, jamás, ni el más pequeño de ellos y es el

momento de preguntarte, ¿no tendremos aunque sea una mínima parte de razón?,

si no nos crees mira y escucha el resultado de todas, las últimas encuestas.

A dos días de tu rendición de cuentas al pueblo de Maldonado nos pides que

en el altar de la unidad, reduzcamos todo, a un tema de cargos o nos hagamos

responsables de apoyar proyectos con algunos de los cuales no estamos de

acuerdo.

Compañero sé que trabajas mucho, que seguramente estás cansado, a

veces te veo  agobiado, pero ese fue el camino que tú elegiste, aunque lo puedes

rectificar. La naturaleza en su evolución rectifica a través del tiempo, modifica el

arquitecto sus proyectos, el pintor en su paleta los colores, el médico su

diagnóstico y tratamiento, el hombre y la mujer en su vida.

¿Qué ocurre compañero? Qué ocurre que tú no puedes modificar tu

gobierno y tu gestión, que está poniendo en peligro la permanencia del Frente

Amplio al frente del gobierno departamental.

Valoramos tu gesto y estamos dispuestos a que tu gobierno sea el de todos,

después del 6 de julio, podremos hablar con madurez de todos estos temas.

De ti, necesitamos señales, que no nos haz dado, en estos dos años de

administración, necesitamos que abras una ventana en tu entorno, que

entendemos te perjudica, que abras tus oídos, que “clavar el talón y no dar

vuelta” como tu dices, es sólo heroico en una batalla y torpe en la vida diaria.

Ah!, Compañero, sostener la coherencia, señalar errores, ofrecerte todo lo

que teníamos y ser descartado, ha sido por momentos muy difícil, equilibrar

nuestra acción en el filo de la navaja, ha sido un verdadero ejercicio intelectual y

de prudencia y muchas veces, nos ha dolido, tener que tomar un curso de acción

que no deseábamos.

Tenemos la mano tendida y la disposición para trabajar por un gobierno del

Frente Amplio en unidad, de ti y de tus señales depende; barajar y dar de nuevo,

cambiar el gabinete en su mayoría por uno de consenso, rediscutir los

lineamientos políticos y estratégicos de un gobierno del Frente Amplio, redefinir

las prioridades del mismo.



Como dice el Pepe, si no cambias tú, no cambia nada, y eso también nos

toca a nosotros.

Te saluda

                             DARÍO

P.D.: la verdadera unidad debe sus frutos a la madurez y no un maquillaje

oportuno en un acto público de balance del gobierno. En cuanto al mate, no hay

problema, y en cuanto a la vejez no se si llegamos, aunque tengo la firme

voluntad, en cuanto a reír, ojalá, que de viejos no lloremos por la oportunidad

perdida.


